

# Crucigrama político

Por H. T. Lara



**Toño Astiazarán**

De nuevo en este espacio luego de una semana muy complicada en la grilla nacional, pues el movimiento de los transportistas y agricultores desquició al país.

Vamos por partes.

**AQUÍ EN LA CAPITAL, LA BUENA** noticia es que por rumbos del cabildo hermosillense fue aprobado el presupuesto de *Egresos e Ingresos del 2026*, con una propuesta de 10 mil 179 millones 333 mil 267 pesos, y por qué buena, primero porque no contempla, según lo indicó el propio alcalde, **Toño Astiazarán**, ningún incremento en los impuestos y mucho menos nuevas cargas fiscales para los contribuyentes.

Ojalá que así sea porque no sólo este año, sino también el que viene, la economía familiar estará siendo seriamente afectada.

Espero que esa promesa de parte del municipio se cumpla, y sobre todo, no haya incrementos en el predial urbano, impuesto que más afecta a la mayoría de la población.

Y también hay que esperar que una vez que llegue al *Congreso del Estado*, donde nomás para que no pierdas de vista, los diputados en su mayoría son de *Morena*, no vayan a modificar, rechazar la propuesta de presupuesto y tengamos que repetir lo del año pasado, cuando los señores y

señoras legisladores provocaron que el municipio se manejara con la figura de la reconducción presupuestal.

Espero que en esta revisión haya conciencia y congruencia entre los opositores del **Toño** que hay en el *Congreso del Estado*.

**ME DIO MUCHO GUSTO HABER** estado el viernes pasado en una larga comida con mi amigo **Ramón Alberto Garza**, director del portal *Código Magenta*. La plática con él, como siempre, de lo más interesante, muy ilustrativa y su narrativa nos dio mucho qué pensar de la situación política y económica de nuestro país.

Entre las cosas que mencionó es que habrá una renovación en el gabinete de la presidenta **Claudia Sheinbaum** en no más de un par de meses. Este movimiento en el ajedrez nacional sería porque la presidenta requiere cambios, unos necesarios y otros obligados. Como por ejemplo, el retiro de la *Secretaría de Gobernación*, **Rosa Icela Rodríguez**, que se irá a buscar la gubernatura de San Luis Potosí, y habría que ver entre los tres que se mencionan para sucederla, quién puede llegar: el secretario de *Seguridad Nacional*, **Omar García Harfuch**; el gobernador de Sonora, **Alfonso Durazo**, y el actual coordinador de los diputados de *Morena* en la *Cámara de Diputados*, **Ricardo Monreal**.

Aunado a esto, **Ramón Alberto** señaló la necesidad de que la presidenta **Sheinbaum** decida de una vez por todas, si rompe con el inquilino de Palenque, **Andrés Manuel López Obrador**, o el *Gobierno Federal* sigue manejándose desde el rancho de **AMLO**.

Interesante también lo que ahí nos platicó sobre el tema del huachicol fiscal, mismo que tal como te comenté en este espacio tiempo atrás, el mismo descubrió y así lo denominó, señalando que a pesar de todas las pruebas que él ha citado en sus análisis y que cuenta con pruebas suficientes, hasta la fecha no ha habido ningún interés de que las

presente.

En fin, una larga plática, donde, amigo lector, si escuchas sus análisis diarios de *Código Magenta*, te podrás dar una idea clara de lo que desde su perspectiva le está sucediendo a México.

En lo personal coincido con sus análisis que desafortunadamente son una realidad en nuestro país.

**Ramón Alberto** y un servidor quedamos en vernos pronto para continuar con este tipo de charlas tan interesantes.

**ESPERO QUE PARA CUANDO** leas este espacio, estimado lector, a la presidenta estatal de *Morena*, **Judith Armenta**, no la hayan quitado como dirigente de ese partido, luego de que el pasado martes descartó a todas y todos los morenistas que aspiraban a ser precandidatos o aspirantes a la gubernatura del Estado en el 2027, y sólo dejó a **Lorenia Valles** y a **Javier Lamarque**.

Lo de **Javier** ya lo he citado en este espacio en reiteradas ocasiones, de que la misma presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, lo destapó como su candidato al gobierno de Sonora, y todavía más, tal como lo comenté en esta columna en forma exclusiva, estuvo en Cajeme **Martín Jesús**, el hermano del ex presidente, **Andrés Manuel López**



**Ramón Alberto Garza (Código Magenta) y Juan Manuel Mancilla**